
 

Niederschrift 

zur 12. Sitzung 
 des Schulausschusses 

am 25.05.2023 
um 17:00 Uhr im Ratssaal des Rathauses der Stadt Emmerich am Rhein  

Geistmarkt 1, 46446 Emmerich am Rhein 
 
 
 

T a g e s o r d n u n g 
 

I. Öffentlich 
 
 
 1     Bestellung von zwei weiteren Schriftführerinnen 
 
 2     Einwohnerfragestunde 
 
 3     Feststellung der Sitzungsniederschrift vom 26.01.2023 
 
 4   04 - 17 1008/2023 Leegmeerschule;  

hier: Erweiterung der Offenen Ganztagsschule 
 
 5   04 - 17 1009/2023 Rheinschule;  

hier: Erweiterung der Offenen Ganztagsschule 
 
 6   04 - 17 1010/2023 St. Georg-Schule;  

hier: Erweiterung der Offenen Ganztagsschule 
 
 7   04 - 17 1011/2023 Weitere Schulentwicklungsplanung;  

hier: Anmeldezahlen der weiterführenden Schulen 
 
 8   04 - 17 1007/2023 Aufnahme von zugewanderten Schülerinnen und Schülern an 

den städtischen Schulen;  
hier; aktueller Sachstand 

 
 9   04 - 17 1012/2023 Information über die Schulbaumaßnahmen in Emmerich am 

Rhein 
 
 10     Mitteilungen und Anfragen 
 
 10.1    Absenkung Anbau Michaelschule;  

hier: Anfrage von Mitglied Gerritschen 
 
 11     Einwohnerfragestunde 
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Anwesend sind: 

Vorsitzende 

Frau Elisabeth Braun  

Mitglieder CDU 

Frau Sandra Bongers  
Herr Gerhard Gertsen als Vertreter für Mitglied Lindlahr 
Frau Silke Jelinski  
Herr Tim Krebber als Vertreter für Mitglied Nieke 
Frau Irmgard Kulka  
Frau Nadja Scherer  
Herr Sven Westhoff als Vertreter für Mitglied Rempe 

Mitglieder SPD 

Herr Ludger Gerritschen  
Herr Daniel Klösters als Vertreter für Mitglied Armasow 
Frau Leonie Pawlak  
Herr Hugo Peschel als Vertreter für Mitglied Pooth 

Mitglieder GRÜNE 

Herr Julian Schulz  
Frau Hermine Swhajor  

Mitglieder BGE 

Herr Christopher Papendorf  
Herr Steffen Straver  
Herr Simon Terhorst  

beratende Mitglieder / Schulvertreter 

Frau Christiane Feldmann  
Frau Judith Flegel  
Herr Ralf Wimmers als Vertreter für das beratende Mitglied Bieke 

beratende Mitglieder / Kirchenvertreter EV 

Frau Silke Peschel  

von der Verwaltung 

Herr Markus Dahms Beigeordneter 
Herr Dirk Loock  
Frau Simone Braun Schriftführerin 
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Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung des Schulausschusses um 17:00 Uhr. Sie begrüßt die 
Mitglieder des Ausschusses, die Damen und Herren der Verwaltung, die Einwohnerinnen 
und Einwohner, sowie die örtliche Presse. Besonders begrüßt sie die Vertreter der Leeg-
meerschule, der Rheinschule und der St. Georg-Schule. 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung wird auf Antrag der Vorsitzenden einstimmig der Tagesord-
nungspunkt 1 ”Bestellung von zwei Schriftführerinnen” zusätzlich aufgenommen. Hierdurch 
verschieben sich die übrigen Tagesordnungspunkte; d.h. in der Folge wird der ursprüngliche 
Tagesordnungspunkt 1 zu 2, der Tagesordnungspunkt 2 zu 3. etc. 
 
 
 

I. Öffentlich 
 
 
1. Bestellung von zwei weiteren Schriftführerinnen 
  

Die Vorsitzende lässt über den Beschlussvorschlag der Verwaltung abstimmen. 
 
 
Beschlussvorschlag 
 
Der Schulausschuss bestellt Frau Heike Friedrich und Frau Simone Braun als 
weitere Schriftführerinnen für die Sitzungen des Schulausschusses. 
 
Stimmen dafür 17  Stimmen dagegen 0  Enthaltungen 0   

 
 
2. Einwohnerfragestunde 
  

Herr Schmidt, Schulpflegschaftsvorsitzender der St. Georg-Schule erkundigt sich 
nach den räumlichen Voraussetzungen für den offenen Ganztag und dem zeitli-
chen Ablauf. 
Herr Loock informiert, dass im ersten Schritt eine Erweiterung mittels eines Groß-
raumcontainers für den Ganztag geplant sei. Ein weiterer Container soll für die 
Mensa angeschafft werden. Ein genauer zeitlicher Ablauf sei noch nicht abseh-
bar, da die Ausschreibungen für die Containerbeschaffung noch nicht abge-
schlossen seien. 

 
 
3. Feststellung der Sitzungsniederschrift vom 26.01.2023 
  

Gegen die gemäß § 21 Abs. 4 der Geschäftsordnung für den Rat und die Aus-
schüsse zur Feststellung vorgelegte Niederschrift werden Einwände nicht erho-
ben. Sie wird von der Vorsitzenden und der Schriftführerin unterzeichnet.  
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4. Leegmeerschule;  

hier: Erweiterung der Offenen Ganztagsschule 
Vorlage: 04 - 17 1008/2023 

  
Herr Loock erörtert die Erweiterung der Offenen Ganztagsschule von 5 auf 6 
Gruppen.  
[Die Präsentation ist als Anlage angehängt.]  
 
 
Beschlussvorschlag 
 
Der Rat der Stadt Emmerich am Rhein beschließt, die Offene Ganztagsschule 
der Leegmeerschule auf 6 Gruppen zu erweitern. 
 
Stimmen dafür 17  Stimmen dagegen 0  Enthaltungen 0   

 
 
5. Rheinschule;  

hier: Erweiterung der Offenen Ganztagsschule 
Vorlage: 04 - 17 1009/2023 

  
Herr Loock führt zur geplanten Erweiterung der Offenen Ganztagsschule von 4 
auf 5 Gruppen aus. 
[Die Präsentation ist als Anlage angehängt.]  
 
 
Beschlussvorschlag 
 
Der Rat der Stadt Emmerich am Rhein beschließt, die Offene Ganztagsschule 
der Rheinschule auf 5 Gruppen zu erweitern. 
 
Stimmen dafür 17  Stimmen dagegen 0  Enthaltungen 0   

 
 
6. St. Georg-Schule;  

hier: Erweiterung der Offenen Ganztagsschule 
Vorlage: 04 - 17 1010/2023 

  
Herr Loock erörtert die Erweiterung der Offenen Ganztagsschule von 5 auf 6 
Gruppen (4 Gruppen in Hüthum, 2 Gruppen in Elten).  
[Die Präsentation ist als Anlage angehängt.] 
 
Mitglied Kulka fragt nach, ob die notwendige Containeranlage endlich zum Schul-
jahresbeginn zur Verfügung stünde. 
Herr Loock verweist auf die noch laufende Ausschreibung. 
Einigen Mitgliedern des Ausschusses erscheint die Beschaffung der Container zu 
viel Zeit in Anspruch zu nehmen. 
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Herr Loock verweist hier auf die zahlreichen Voraussetzungen die zunächst vor-
liegen müssten (Bereitstellung Haushaltsmittel, Baugenehmigung) sowie die Er-
forderlichkeit eines Ausschreibungsverfahrens.  
Mitglied Bongers fragt nach, wie man sich die Übergangszeit der Betreuung vor-
stellt. 
Herr Loock weist darauf hin, dass eine vorübergehende Lösung mit der Schullei-
tung gesucht würde. 
Mitglied Papendorf fragt nach, ob man vorübergehend die Räumlichkeiten in El-
ten nutzen könne, da es sich um eine Verbundschule handle. 
Der Beigeordnete Herr Dahms weist darauf hin, dass dieser Gedanke mit der 
Schulleitung besprochen worden sei, aber aus organisatorischen Gründen diese 
Möglichkeit nicht bestünde und verweist nochmals auf das noch nicht abge-
schlossene Ausschreibungsverfahren. 
Mitglied Gertsen bittet darum, in der Vorlage bereits die Anzahl der Schü-
ler/innen, die in der Offenen Ganztagsgruppe sind, zu benennen damit man sich 
in den Fraktionssitzungen vorab besser beraten könne.  
 
 
Beschlussvorschlag 
 
Der Rat der Stadt Emmerich am Rhein beschließt, die Offene Ganztagsschule 
der St. Georg-Schule auf 6 Gruppen zu erweitern. 
 
Stimmen dafür 17  Stimmen dagegen 0  Enthaltungen 0   

 
 
7. Weitere Schulentwicklungsplanung;  

hier: Anmeldezahlen der weiterführenden Schulen 
Vorlage: 04 - 17 1011/2023 

  
Mitglied Kulka erkundigt sich nach den Gründen für die geringere Klassengröße 
an der Gesamtschule im Vergleich zum Gymnasium. 
Das beratende Mitglied Feldmann teilt hierzu mit, dass sich dieser Unterschied in 
den Klassengrößen erfahrungsgemäß im Laufe der Jahre ausgleiche, da Schüle-
rinnen und Schüler das Gymnasium verließen und die Gesamtschule regelmäßig 
Zugänge zu verzeichnen habe. Der Schülerschlüssel sei für beide Schulen je-
doch identisch. 
Mitglied Bongers regt an, auch hier, die Schülerzahlen schon im Vorfeld zu be-
kommen. 
Mitglied Gerritschen fragt nach der Reduzierung der Schülerabwanderzahlen 
nach Rees. 
Herr Loock weist darauf hin, dass in diesem Schuljahr nur ein 4. Schuljahr an der 
Michaelschule vorhanden sei.   
 
 
Kenntnisnahme (kein Beschluss) 
 
Der Schulausschuss nimmt die Ausführungen der Verwaltung zur Kenntnis. 
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8. Aufnahme von zugewanderten Schülerinnen und Schülern an den städti-

schen Schulen;  
hier; aktueller Sachstand 
Vorlage: 04 - 17 1007/2023 

  
Mitglied Swhajor fragt nach der Handhabung der Erstförderung. 
Mitglied Scherer erklärt aus der Praxis heraus die Umsetzung von Erstförderung 
an ihrer Schule.  
Das beratende Mitglied Feldmann macht noch auf die Option der Anschlussförde-
rung nach der Erstförderung aufmerksam.  
 
 
Kenntnisnahme (kein Beschluss) 
 
Der Schulausschuss nimmt die Ausführungen der Verwaltung zur Kenntnis.  

 
 
9. Information über die Schulbaumaßnahmen in Emmerich am Rhein 

Vorlage: 04 - 17 1012/2023 
  

Mitglied Kulka fragt nach, warum bis jetzt noch keine weiteren Container an der 
Liebfrauenschule vorhanden seien. 
Der Beigeordnete Herr Dahms ergänzt zu den Ausführungen zum Tagesord-
nungspunkt 6, dass die Container die an der Liebfrauenschule bereits vorhanden 
seien, eine sehr gute Qualität hätten. Die Stadt Emmerich habe daher zunächst 
versucht von dieser Firma zusätzliche Container zu erhalten, da nur bei gleicher 
Herstelleridentität ein Anschluss an den Bestand möglich sei. Leider habe der 
Hersteller entgegen seiner fernmündlichen Zusagen auf diese Anfrage noch nicht 
reagiert. Daher müsse eine komplett neue Ausschreibung erfolgen. 
 
Mitglied Kulka fragt ebenfalls nach dem Küchencontainer für die Liebfrauenschu-
le. 
Der Beigeordnete Herr Dahms weist darauf hin, dass hierfür dasselbe gelte. 
 
Mitglied Papendorf fragt nach der Ersatzbeschaffung des Spielgerätes welches 
vor 3 Jahren abgebaut sei. 
Herr Loock informiert, dass das ursprüngliche Spielgerät nicht von der Stadt Em-
merich angeschafft worden sei. Trotzdem stünde für eine Beschaffung eines 
Spielgeräts im Haushalt Mittel bereit, so dass das Ersatzspielgerät in diesem Jahr 
neu aufgestellt werden solle. 
 
Mitglied Terhorst fragt ob eine genaue Zeitangabe für die Ausschreibung der Ar-
chitektenleistungen vorliege. 
Herr Loock verneint dies, da die Ausschreibung vom Fachbereich 3 Immobilien 
durchgeführt werde. 
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Mitglied Gerritschen merkt an, dass eine Teilnahme des Fachbereichs 3 Immobi-
lien bei Punkten zu Schulbaumaßnahmen wünschenswert wäre. 
Mitglied Scherer fragt nach dem Liefertermin für die Großküche der Mensa der 
Leegmeerschule. 
Herr Loock informiert über die Planung, dass diese voraussichtlich Ende der 
Sommerferien geliefert würde. 
 
Mitglied Papendorf weist noch einmal auf die sanitäre Situation an der Eltener 
Grundschule hin. 
Herr Loock berichtet, dass gewünschte Veränderungen vorgenommen worden 
seien und nach seinem Kenntnisstand aktuell keine weiteren Renovierungen ge-
plant seien. 
 
Mitglied Papendorf fragt nach dem Sachstand der Phase 0 der Mensaplanung 
fürs Gymnasium. 
Herr Loock weist darauf hin, dass es noch keinen aktuellen Zeitplan für die Phase 
0 gäbe. 
 
Mitglied Papendorf fragt ob die investiven Maßnahmen erhalten blieben, die an 
der Gesamtschule am Grollschen Weg im Bestand getätigt werden müssten. 
Herr Loock teilt mit, dass er diese Frage derzeit nicht beantworten könne und 
verweist darauf, dass der Fachbereich 3 Immobilien nur Maßnahmen durchführe, 
die zum jetzigen Zeitpunkt alternativlos seien. 
 
Mitglied Straver gibt an gehört zu haben, dass an der Gesamtschule am Brink 
Fenster defekt seien. 
Der Beigeordnete Herr Dahms erläutert, dass es sich hier im aktuellen Fall nicht 
um bauliche Mängel handle. 
Das beratende Mitglied Feldmann ergänzt, dass einige Fenster kleine Span-
nungskratzer hätten, jedoch aktuell auch Schüler Scheiben zerstört hätten. 
 
Mitglied Gerritschen fragt nach dem Zeitplan für den Neu- bzw. Umbau der Ge-
samtschule am Grollschen Weg. 
Der Beigeordnete Herr Dahms erklärt, dass wie im Rat beschlossen, frühestens 
im Herbst mit neuen Informationen zu rechnen sei. 
 
Mitglied Terhorst regt an, in Zukunft auf einen sportgeeigneteren Bodenbelag als 
Pflastersteine für den Fußballbereich/Sportbereich auf Schulhöfen zu achten (z.B. 
am Neubau Brink). 
 
Mitglied Papendorf fragt nach, wo die Interimslösung für die Gesamtschule statt-
finden solle und wie hoch die Kosten sein werden. 
Der Beigeordnete Herr Dahms verweist auf die bestehende Beschlusslage. An 
der Interimslösung wird gearbeitet und die Ergebnisse sollen laut Zeitplan vorge-
stellt werden. 
 
Mitglied Jelinski bittet darum, bei der Schulhofrenovierung der Rheinschule auf 
einen sportgeeigneteren Bodenbelag im Sportbereich zu achten. 
Herr Loock weist darauf hin, dass nur die Teerfläche und keine Sportfläche er-
neuert würde. 
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Mitglied Terhorst fragt nach einem Zeitplan für die Fertigstellung des Treffpunkts 
hl. Geist. 
Herr Loock geht laut Planung von einer Fertigstellung bis Ende der Sommerferien 
aus.  
 
 
Kenntnisnahme (kein Beschluss) 
 
Der Schulausschuss nimmt die Ausführungen der Verwaltung zur Kenntnis. 

 
 
10. Mitteilungen und Anfragen 
  

Mitteilungen wurden nicht vorgetragen.  
 
10.1. Absenkung Anbau Michaelschule;  

hier: Anfrage von Mitglied Gerritschen 
  

Mitglied Gerritschen fragt nach, ob der Verwaltung eine Absenkung des Anbaus 
an der Michaelschule bekannt sei. 
Herr Dahms bejaht dies und gibt an, dass laut Angaben des Fachbereichs 3 Im-
mobilien entsprechend der Prüfung durch externe Fachleute keine statischen 
Probleme vorlägen. 

 
 
11. Einwohnerfragestunde 
  

Fragen seitens der Einwohner wurden nicht vorgetragen.  
 
 
 
 
Die Vorsitzende bedankt sich für die Teilnahme und schließt die Sitzung um 17:55 Uhr.  
 
 
 
 
46446 Emmerich am Rhein, den 6. Juni 2023 
 
 
 
 
Elisabeth Braun  
Vorsitzende 
 
 
 
 
Simone Braun 
Schriftführerin 


